

# EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 315

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre. . . . 3'50

JUEVES 11 DE AGOSTO DE 1887.

ORIHUELA

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

## Venta de cañas

En casa de José Castillo, calle de Muñoz, número 19, se venden al por mayor y menor **TRES MIL HACES** de cañas de superior calidad y á precios económicos

COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA  
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE  
bajo la advocacion de  
NTRA. SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza de Alicante.

EL DIARIO DE ORIHUELA

## EL TIEMPO ES ORO

Restan veinte y dos días de canícula.

En breve el regreso de los concejales ausentes devolverá la animacion y la importancia de que hoy carecen á las sesiones del Ayuntamiento.

Cuando esto suceda, cuando de vuelta á esta muy noble, fiel y leal ciudad los ediles veraniegos, entre en la normalidad el trabajo de la complicada máquina de la administracion municipal, lógico y oportuno será esperar que cada sesion de nuestro Municipio resuelva una cuestion de importancia para la poblacion, inicie y lleve á cabo una mejora, plantee nuevas reformas, destruya vicios y destierre los inveterados hábitos que malefician las costumbres públicas, corrija los numerosos defectos de que están plagados los diversos servicios municipales y dé muestra clara y patenté de que los individuos de la Corporacion municipal si bien holgaron obligados por los abrumadores efectos del calor, no olvidaron en modo alguno en el retiro de los distintos puntos de la cercana costa á donde fueron en busca de fresco, la suma inmensa de deberes que el pueblo les impuso al otorgarles la investidura del concejal.

No sería justo pensar en que, el ocio estival haya podido hacer olvidar el cumplimiento de la mision impuesta por el adquirido compromiso popular. No se puede sin ir más allá de donde aconseja la discrecion, la cortesía y la justicia, hacer reparos al presente por la calma existente en la gestion reformadora de los asuntos administrativos. Con el apoyo de la razon y en el momento oportuno, pediremos cuando la temperatura descienda algunos grados haciendo menos molesto el movimiento que requiere todo trabajo, la ejecucion de las mejoras y reformas que uno y otro dia han venido demandando la opinion y la prensa como necesarias al progreso material de la poblacion.

Tiempo sobrado ha existido y existe aún para hacer un detenido y minucioso estudio de las cuestiones pendientes de resolucion. Si aprovechando este tiempo nuestros ediles, han trabajado con asiduidad en los asuntos administrativos locales encomendados á su ilustracion y suficiencia presentando al Ayuntamiento en el próximo Setiembre en forma de proyectos el fruto de sus labores para que tras ligeras deliberaciones pasen á la categoría de

acuerdos de la Corporacion, no se habrá perdido el tiempo empleado en el verano y prociarenos que en cuestiones de tiempo, nuestros concejales opinan como los ingleses cuyo dicho ya harto vulgarizado figura á la cabeza de este artículo.

Rebaja del encabezamiento de consumos, solucion al problema del alumbrado público, construccion cada dia más urgente y necesaria de fuentes públicas, impuesto de las canales, arreglo de la banda de música, nueva organizacion y formacion del reglamento especial de la guardia municipal, reforma de las Ordenanzas, etc.

Todo esto es lo que se pide teniendo siempre en cuenta el estado precario del erario municipal.

## SUETOS Y NOTICIAS

Han terminado las obras de reparacion de las carnicerías habiendo quedado aquellas en muy buen estado.

### Vinos.

Escriben de Cette que como se habia previsto, los negocios han tomado extraordinaria animacion, despues de las últimas fiestas.

Las transacciones que estaban entabladas y en vias de hecho, casi todas se han realizado.

Los vinos continúan obteniendo el favor de los compradores y van desapareciendo á la vez que son cedidos á bajos precios, apresurándose todo el mundo á aprovechar los beneficios que la baja reporta y que sin duda alguna, en las condiciones que hoy se realiza, dentro de tres meses se obtendrán de estos mismos vinos pingües resultados.

No cesan los arribos de todas procedencias y todo ello porque los tenedores desean activar las ventas del vino de la última cosecha en atencion á que estamos casi en vísperas de las de este año. Esto es causa por la cual se ofrecen vinos á precios baratísimos.

Durante la octava trascurrida se han vendido unos 10.000 hectólitros de dicho liquido de todas clases y procedencias, pero muy especialmente de las de Alicante, Valencia y Priorato.

El aspecto que presentaba últimamente el mercado, era magnífico. Llegaron numerosos comerciantes de Narbonne, Berzsezs, Carcasonne y Montpellier, que se han aprovisionado grandemente habiendo obtenido vinos de Vinaroz primera clase á 30 francos y Priorato superior á 32.

Los de Alicante se pagan á primeras clases 30 á 33 y los secundarios 25 á 26.

### Modas.

Paris tiene la palabra.

Es el centro de la moda y desde allí preside esta reina los destinos del mundo elegante.

Los últimos decretos en cuanto se refiere á trajes de la estacion son los siguientes:

Sombreros.—Los redondos, con flores y lazos en la copa, con trajes sencillos es hoy la elegancia.

Nada más bien visto que su gran ala levantada, con chantil ó terciopelo, puf de ligero encaje y capullos de rosas.

Son por lo general, de paja inglesa, tonos oscuros y adornados con plumas. Y para visitas la capota de paja de arroz negra con draperia de tul.

Los trajes, de hechura y forma sencillas. La blusa fruncida bajo un canesú guarnecido de galon crema bordado de oro ó plata.

Se drapea ésta sobre una falda finamente plegada.

Traje de playa—Lanilla á rayas, fondo mahon claro: falda redonda, plegada, y abierta al costado izquierdo: draperia alta en las caderas con pliegues menudos; cuerpo de peto abierto, y capuchon con vueltas por delante.

En Pacheco (Murcia) ha sido atacado de viruela un ganado.

A continuacion extractamos el programa de las corridas de toros, que se han de celebrar para la inauguracion de la Plaza de Murcia en los días 6, 7 y 8 del próximo Setiembre.

Los toros son de las acreditadas ganaderías de Miura, conde de la Patilla y Muruve, siendo lidiados por las cuadrillas de *Lagartijo*, *Lagar-tija* y *Mazzantini*.

Con estos elementos, no es aventurado vaticinar que las corridas darán gusto á los aficionados.

Ya han empezado los trabajos de explotacion en la mina «Castelar» situada detrás del plano del Cuartel.

Los referidos trabajos han dado principio por la formacion de las eras de carga.

Damos la enhorabuena á nuestro querido amigo D. José Bueno y Vidal propietario de dicha mina.

Acompañado de su apreciable señora y preciosas hijas llegó ayer del Pilar de la Horadada á esta ciudad, nuestro respetable amigo el Sr. D. Carlos Bonet, secretario de la Sala Segunda del Tribunal Supremo.

En la estacion esperaban á tan distinguida familia los muchos parientes y numerosos amigos que tiene en esta poblacion.

Dicen de Murcia que aunque los precios de cereales de aquella provincia están ahora encalmados, se espera pronto un alza en los mismos, por no haber resultado la cosecha tan abundante como se esperaba; los vinos y el aceite tambien tienden á subir por la misma razon.

Ayer publica el señor Gobernador civil una circular previniendo á los alcaldes de algunos pueblos para que dentro del plazo de seis dias lleven á efecto el servicio de rotulacion de calles y plazas, numeracion de casas y operaciones del nomenclator en sus localidades respectivas.

El día 7 hubo una acalorada reyerta entre dos vecinos de Dolores disparándose un tiro sin consecuencias.

Dicen de Alicante:

«Han vuelto á aparecer en esta capital, billetes falsos de cien pesetas.»

Hay que tener ojo avizor.

Hemos oido decir que en lo que resta de mes regresará de Palma de Mallorca á esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 9 (8'10 n.)

En la presidencia del Consejo se ha recibido un telegrama del general Salamanca cuya síntesis es la siguiente: «Que le ha sorprendido é indignado la carta de la Granja publicada en «El Resumen», protestando contra el incalificable abuso y añadiendo que eran cuatro las personas reunidas en el almuerzo que aunque nada importante se habló cuidó de prevenir que era conversacion entre caballeros prohibiendo que se hiciera uso de ella en la prensa. Declara además inexactos los conceptos sobre los derechos de exportacion y el que le merece el Sr. Balaguer así como las acusaciones personales y afirmaciones consiguientes pura invencion del último párrafo de la carta. Termina diciendo que rectificó telegráficamente á los periódicos y que llegará hoy á las cuatro de la tarde á Búrgos.

Madrid 9 (10'15 n.)

«El Resumen» publicará en breve una

carta del Sr. Kasabal dando á la publicidad otros extremos de la conferencia del Sr. Salamanca que creyó oportuno reservarlos por el alcance que pudieran encerrar.

Es muy posible que en vista de la rectificacion de Salamanca, surja un lance entre este y el redactor de «El Resumen.»

Madrid 9 (11'15 n.)

En vista del telegrama del Sr. Salamanca el gobierno ha cambiado de opinion en el asunto del dia. Es muy posible que se llegue á un acuerdo por más de que la mayoría de los políticos lo creen muy laborioso.

Madrid 9 (11'45 n.)

Los ministros celebrarán un consejo preparatorio al que presidirá la reina en la Granja, para acordar lo que haya lugar en vista de la rectificacion del Sr. Salamanca.

## TELEGRAMAS

Viena 9.

Tan pronto como se celebre el banquete con que el príncipe Fernando de Coburgo obsequiará á varios diplomáticos, partirá para Bulgaria con objeto de tomar posesion del trono de Bulgaria.

Esta decision se cree ha provenido de la conferencia de los emperadores de Austria y Alemania.

Londres 9.

Se asegura que el convenio anglo-turco no fué ratificado por el sultan por la presion que sobre él han ejercido Francia y Rusia y que no lo firmó por miedo á ambas potencias.

El sultán manifestó al embajador inglés que su deseo es no ofender á Inglaterra por que firmando el convenio era lo mismo que traer serios conflictos á la Puerta, sobre los cuales Inglaterra no puede dar una garantía para conjurarles.

París 9.

En los círculos políticos se considera inminente una crisis para el próximo mes. Rouvier ha desistido de pronunciar ningun discurso político por no anticipar los sucesos. La conciliacion con los radicales es un asunto del que se ha desistido por imposiclé. Estos atacan cada vez más y con mayor denuedo al Gobierno. «El Intransigent», órgano de Rochefort, usa hoy un lenguaje violentísimo no soio contra Rouvier, sino tambien contra el Presidente de la República.

## Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 11 (9'45 m.)

Salamanca ha manifestado al Gobierno haberle sorprendido la carta publicada en «El Resumen.»

Niega terminantemente su exactitud y hace protestas de afecto hácia Balaguer.

Créese no produzca esta cuestion ningun lance personal.

El príncipe de Coburgo acept a la corona de Bulgaria.

Hay gran animacion en los círculos políticos.

